
Protokoll der Mitgliederversammlung der BZG Hannover am 04.04.2018 in der 
Gaststätte „Alten’s Ruh“, Wunstorf 
 
Anwesend lt. Liste 24 Mitglieder und 3 Gäste 
 
Zu TOP 1:  Begrüßung 
Der V1 Günter Schmieter begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
Zu TOP 2:  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
Zu TOP 3:  Genehmigung des Protokolls der MV vom 07.04.2017 
Das Protokoll der MV wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP4: Bericht des 1. Vorsitzenden 
Günter Schmieter geht in seinem ausführlichen Rechenschaftsbericht zuerst auf den 
aktuellen Stand der 3 Trainingsgelände ein:  
Das Trainingsgelände in Stadthagen wird weiterhin von Frank F. für uns gepflegt. 
Wilhelm M. kümmert sich um die Pflege des Geländes in Schneeren. Beide Gelände 
werden für Welpen, Junghunde, Begleithundekurse und div. Prüfungen genutzt. 
Für das Gelände in Wunstorf wird die BZG Hannover in den nächsten Wochen eine 
langfristige Nutzungsgenehmigung des Landkreises Schaumburg  erhalten. 
Dabei gelten nach wie vor die bisherigen Auflagen und Einschränkungen: Nutzung 
nur in den angegebenen Bereichen, Trainingsende immer um 20:30 Uhr, die Park-
Bestimmungen müssen eingehalten und die Hinterlassenschaften der Hunde 
beseitigt werden. Während der Brut- und Setzzeit kann für das Training (ohne 
Schuss!) nur der obere Bereich genutzt werden.  
Für alle APD/R – Prüfungen in 2018 steht der BZG ein Wassergelände zur 
Verfügung. Dabei gilt die Nutzung nur für Prüfungen, auf dem Gelände darf nicht 
trainiert werden. Daher wird auch weiterhin nach einem passenden Wassergelände 
gesucht, um das Wassertraining auch abzudecken. 
 
Seit dem Sommer 2017 hat die BZG eine Garage für Material in Bokeloh angemietet. 
Damit ist die Lagerung div. Gerätschaften für Prüfungen und andere Veranstaltungen 
gesichert. 
 
Die Preise für die Kurse bleiben stabil. Man sollte aber die jährlichen Verpflichtungen 
der BZG Hannover nicht unterschätzen, zumal diese nur über Kurse und 
Veranstaltungen der BZG Hannover beglichen werden. 
 
Die BZG muss feste Kosten für Pacht, Toiletten, Geländepflege etc. tragen. Alle 
Einnahmen kommen durch die Kurse und Veranstaltungen zusammen, die 
Mitgliedsbeiträge erhält vollständig der Bund. 
 
Jagdliches Training wird z. Zt. nicht angeboten, es gibt auch derzeit keine Nachfrage. 
 
Die Stammtische werden 2018 vierteljährlich stattfinden, Einzelheiten stehen auf der 
Homepage und werden nach Bedarf ergänzt. 
 



Im letzten Jahr haben wir uns von 2 Trainern verabschiedet (Ulla Böhm und Alf 
Schulz). Der Vorsitzende bedankt sich für ihren langjährigen Einsatz. 
Seit dem Herbst 2017 stehen uns mit Birgit und Frank Müller 2 neue Trainer zur 
Verfügung. Außerdem wird Friedhelm Rabe als neuer / alter Trainer wieder für das 
Dummy-Training dabei sein. 
 
In 2017 wurden wie in den vergangenen Jahren zahlreiche Veranstaltungen und 
Prüfungen erfolgreich durchgeführt.  
Da beim Inoffiziellen Toller-WT „Hoch zu Ross“ hauptsächlich Hunde anderer 
Rassen und wenige Toller gemeldet wurden, wird diese Veranstaltung in diesem Jahr 
nicht mehr durchgeführt. Dafür wird am 29.09. der erste Inoffizielle Team-WT 
angeboten.  
 
Veranstaltungstermine für das laufende Jahr sind bereits auf der BZG-Homepage 
und in der DRC Datenbank zu finden, weitere Veranstaltungstermine folgen. 
 
Am 24./25.03. wurde der 10. und letzte Leineberglandcup ausgerichtet. Der V1 dankt  
Andreas Stünkel für sein Engagement bei dieser Veranstaltung. 
 
Der V1 bedankt sich auch bei allen Helfern, Trainern, Richtern, den Gestaltern von 
Flyern und Homepage, dem Vorstand und allen Mitgliedern für das große 
Engagement, ohne das die vielen Aktivitäten nicht möglich wären. 
Dank geht auch an Sibel Krause für ihre Arbeit als Kassenwartin. Sibel hat ihr 
Vorstandsamt aus privaten Gründen niedergelegt, am 17.02. wurde Iris Fiedler vom 
Vorstand als kommissarische Kassenwartin gewählt. 
 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenwartin 
Die kommissarische Kassenwartin Iris Fiedler trägt ihren Kassenbericht vor. Am 
27.03. wurde Iris Fiedler von Sibel Krause ausführlich in die Arbeit als Kassenwartin 
eingeführt und wird ab dem 15.04. alle Geschäfte tätigen. 
 
Zu TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Sabrina Rosin und Anja Lücke-Henkel haben die Buchhaltung 
eingehend geprüft. Die Kasse befindet sich nach ihrem Bericht in einem sehr guten 
Zustand. Alle Unterlagen lagen ordnungsgemäß vor. 
 
Zu TOP 7: Entlastung der Kassenwartin 
Frank Petzold beantragt die Entlastung der Kassenwartin. 
Die MV stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Zu TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Eva Berg beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Die MV stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Zu TOP 9:  Anträge 
Der Versammlung liegt ein Antrag von Burkhard Timm vor, dass der Vorstand 
beauftragt werden soll, sich über eine mögliche Umwandlung der BZG in einen 
rechtlich selbständigen Verein kundig zu machen. 
Nach kurzer Diskussion wird der Antrag von der Mitgliederversammlung abgelehnt. 
 
Zu TOP 11: Verschiedenes 



Ein Mitglied erkundigt nach den Modalitäten eines Team-Workingtests. 
 
Günter Schmieter bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Vertrauen und für die 
Teilnahme an der diesjährigen Mitgliederversammlung. 
 
06.04.2018    Barbara Schunk (Schriftführerin) 


